

ARZOBISPO
Ricardo Blázquez Pérez
Homilía

SOLEMNIDAD DE NUESTRA SEÑORA DE SAN LORENZO 2010

Solemnidad de Nuestra Señora de san Lorenzo 2010

8 de septiembre de 2010

En el día de la Natividad de la Virgen, celebramos la fiesta de la Patrona de nuestra ciudad. Con especial cercanía nos dirigimos a ella como Nuestra Señora de san Lorenzo. A santa María acudimos para darle gracias por la salud y tantos beneficios recibidos; invocamos confiadamente su protección sobre cada uno de nosotros y de nuestras familias; a ella nos acogemos para afrontar las situaciones peligrosas de la vida; suplicamos su ayuda para llevar cristianamente las crues que el paso del tiempo pone sobre nuestros hombros. Particularmente pedimos hoy a Nuestra Señora de san Lorenzo por las personas y las familias que sufren las inclemencias de la crisis económica y social. María es la Madre de la fe y la Virgen fiel: en su regazo ponemos hoy la transmisión de la fe, desde el hogar y las parroquias, a los niños y adolescentes; también le pedimos encarecidamente la perseverancia en la unidad en el amor de los esposos, que es un bien precioso para ellos y el mejor regalo para sus hijos.

Las fiestas de la ciudad vienen de la mano de la Virgen. ¡Que la convivencia respetuosa y pacífica, que la alegría legítima y saludable, que la acogida mutua y la solidaridad entre todos, marquen estos días y nos recuerden que la vida debe estar impregnada de estos valores durante el año! En estos acontecimientos relevantes en la vida ciudadana somos todos herederos de unas tradiciones religiosas y humanas recibidas de nuestros antepasados, y viviéndolas con su sentido original somos un eslabón vivo entre el pasado que nos precede y el futuro que nos aguarda. Las fiestas patronales muestran

Jesús, pidiendo perdón al Padre a favor de los que los crucificaban, ofreció la oportunidad de un nuevo comienzo a quienes lo insultaban y rechazaban. El segundo nombre de Jesús nos habla de la compañía de Dios, de su presencia en medio de nosotros. Dios ciertamente siempre es invisible y está escondido. Pero quizá debamos hablar más de olvido de Dios por nuestra parte que de ausencia por parte de Dios. No es lo mismo creer en Dios que excluirlo; la vida cambia profundamente a la luz de la fe o con la oscuridad de la incredulidad.

2. La Natividad de María es fiesta de la vida que comienza y que lleva en sí el germen del futuro. Si proyectamos la mirada sobre nuestro pueblo de Castilla y León con la perspectiva de la celebración de hoy, nos brota un deseo, una inquietud, un compromiso y una esperanza. Pedimos que a los hijos de esta tierra nos sea fácil compaginar el amor a nuestras raíces y a nuestro pueblo, con una historia de relevantes acontecimientos y tantas personas insignes, y el futuro y la esperanza. Consideramos el pasado con legítimo orgullo y satisfacción, y queremos mirar al futuro sin inquietud. ¡Que nuestros pueblos no sólo tengan una historia gloriosa a sus espaldas, sino también una esperanza alentadora por delante! ¡Que la vida prolongada sea compensada con abundante vida incipiente! ¡Que podamos responder a las formas de envejecimiento, poniendo a trabajar nuestras aspiraciones, con iniciativas y solidaridad, con apertura a otras regiones y pueblos, con decisiones que vayan al encuentro del futuro! ¡Que nunca sean más potentes los signos de la muerte que los de la vida!

3. Existe una cuestión muy grave que nos interroga profundamente acerca de nuestro aprecio de la dignidad de la persona y de la salud ética de la sociedad. Me refiero al aborto. La interrupción voluntaria del embarazo significa en román paladino, es decir, clara y abiertamente, aborto provocado, o de otra forma, desalojar violentamente del seno materno la criatura humana que se está gestando. Es necesario mirar cara a cara la realidad, sin velos que impidan verla, sin edulcorar con eufemismos lo que existe y se quiere encubrir. A veces se tiene la impresión de que por diversos subterfugios se desatiende lo que realmente tiene lugar; se mira para otra parte a fin de que el ejercicio de la mente y del corazón no funcionen adecuadamente. "Ojos que no ven, corazón que no siente". ¿Por qué, antes de decidir un aborto, no se contempla con los instrumentos actuales la formación cada vez más nítida del ser humano? Cuando no se miran de frente las cosas es señal de que se tiene miedo a la verdad.

cuando éramos embriones, que nos esperaron, que nos acogieron al nacer, que nos cuidaron y educaron. ¡Cuidemos las fuentes de la vida, que son sagradas, y respetémoslas, que son un signo elocuente de la calidad ética de una sociedad!

El aborto, además de matar a un ser humano inocente, deja una huella profunda en la madre. Quienes han recurrido al aborto y han comprendido su gravedad, hablan de manera impresionante de sus efectos y sentimientos. Sólo el perdón de Dios y la acogida fraternal pueden curar esas heridas tan hondas. Por otra parte, en nuestra sociedad algunas madres corren el peligro de caer en la costumbre de abortar. Se puede eliminar la sensibilidad moral a causa del aborto reiterado y desatendido. «*De hecho, no cabe duda de que facilitar su práctica puede significar banalizar el aborto y, por consiguiente, transformar el embarazo no deseado casi en algo parecido a un fastidioso resfriado que se elimina con una pastilla*» (Ignacio Carrasco de Paula, presidente de la Academia Pontificia para la Vida).

Quien defiende al ser humano, desde el primer momento hasta el ocaso natural de su vida, y se compromete a cuidarlo en todas las circunstancias y situaciones, promueve la esperanza entre los hombres y el futuro de la humanidad. Presta un servicio inestimable a la dignidad y vocación del hombre. En cambio, quienes seleccionan qué vida defender y qué vida dejar indefensa no son promotores de la vida y de la esperanza, sino personas a temer. Ser instrumentos de muerte es triste; ser instrumentos de vida es alentador. El que rechaza la vida por los riesgos e incomodidades que implica se cierra a su gozo y plenitud. La causa de la vida está en los cimientos de la humanidad; por ello respetar y defender el derecho a la vida es un deber primordial de todos.

Se debe respetar honradamente, sin amenazas sutiles, el derecho a la auténtica objeción de conciencia por motivos religiosos y morales, que forma parte de todo Estado de derecho. La objeción de conciencia es como un reducto intocable de la dignidad de la persona, y una consecuencia del ejercicio de la libertad religiosa. Las personas que en la sociedad están dedicadas al nobilísimo quehacer de cuidar la salud de los ciudadanos, deben ser respetadas en sus profundas convicciones que confinan con lo más sagrado de su vida. La objeción de conciencia debe extenderse también a las instituciones sanitarias que por su legítimo ideario rechazan atentar contra la vida humana en sus primeros o últimos compases. Por

volantes hacia la Jornada Mundial de la Juventud, que tendrá lugar en Madrid el mes de agosto del año próximo. Termina de hacer público el Papa el Mensaje con ocasión de esa Jornada.

Quien dice joven dice futuro y dice esperanza. Quien dice joven dice proyecto de vida y búsqueda de la vocación personal en la Iglesia y en la sociedad. Ser joven significa generosidad y capacidad de sacrificio. El joven aspira a grandes causas que llenan el corazón de ilusión y de entrega. En la juventud se debate la persona entre el gozo de acertar y el riesgo de desorientarse con largas consecuencias. Quien dice joven dice celo por su libertad, descubrimiento de la persona y maduración de la propia personalidad. ¡Qué satisfacción produce un joven ilusionado con su vida y qué pena verlo defraudado! La Iglesia quiere, a través de sus trabajos pastorales diarios y de los acontecimientos extraordinarios como la Jornada Mundial de la Juventud, que los jóvenes se encuentren con Jesucristo, clave de su vida, plenitud de su corazón inquieto y luz para su camino.

Todavía están frescas y resuenan con elocuencia las palabras que los obispos reunidos en el Concilio Vaticano II dirigieron a los jóvenes. Reproduzco algunas frases. «*La Iglesia durante cuatro años ha trabajado para rejuvenecer su rostro, para responder mejor a los designios de su fundador, el gran viviente, Cristo, eternamente joven*». «*Confía (la Iglesia) en que no cederéis al egoísmo, el placer o la desesperanza; y que frente al ateísmo, fenómeno de cansancio y de vejez, sabréis afirmar vuestra fe en la vida y en lo que da sentido a la vida: la certeza de la existencia de un Dios justo y bueno*». «*Negaos a dar libre curso a los instintos de violencia y de odio, que engendran las guerras y su cortejo de males. Sed generosos, puros, respetuosos, sinceros, y edificad con entusiasmo un mundo mejor que el de vuestros mayores*». «*La Iglesia os mira con confianza y amor. Miradla y veréis en ella el rostro de Cristo, el héroe verdadero, humilde y sabio, el Profeta de la verdad y del amor, el compañero y amigo de los jóvenes*».

Queridos amigos jóvenes, tened la seguridad de que los años no nos separan de vosotros. Ya vais teniendo la experiencia de lo que llena el corazón y de lo que deja resaca y vacío. Acercaos a Jesús; mejor acerquémonos todos a Él. Participad en la vida de la familia de la fe que es la Iglesia. Caminemos juntos conducidos por el Señor. Queremos acompañaros en la auténtica realización de vuestros mejores sueños.